





## Unsere Schule

Die Grundschule Pastorenweg ist mit zwölf hellen und modern ausgestatteten Klassenräumen, zusätzlichen großen Differenzierungsräumen für jeweils zwei Klassen, einer Turnhalle und einer Pausenhalle, einem Forscherraum, einem Werkraum, einem Inselraum, einer Bibliothek und einer Mensa ausgestattet.

Unser Schulhof lädt in der Pause zum Spielen und Bewegen ein. Es gibt zwei Fußballplätze und mehrere Schaukeln. In einem Container befinden sich vielfältige Spielgeräte.

In unserer Schule lernen ca. zweihundertfünfzig Schülerinnen und Schüler, die von Lehrerinnen und Lehrern, Sonderschulpädagogen, Mitarbeiter der Stadtteilschule sowie pädagogischen Mitarbeitern unterrichtet und betreut werden. Unsere Sozialpädagoginnen, Frau Kandel und Frau Geuther, unterstützen Schüler, Eltern und Lehrer bei besonderen Fragen und Problemen.

Unser Rektor heißt Herr Murken, die Konrektorin Frau Micke. Frau Rinne ist die ZUP- Leitung. Frau Kayser betreut die Referendare, Studierende und die Schulbibliothek. Weitere helfende Hände sind unsere Sekretärinnen Frau Hasselmann und Frau Kinting, unser Hausmeister Herr Christiansen sowie drei Reinigungskräfte.



## Unser Stundenraster

7.30 - 8.15 Uhr	0.Stunde
8.15 - 9:45 Uhr	1. Arbeitsblock
9:45 - 10:10 Uhr	Hofpause
10:15 - 11.45 Uhr	2. Arbeitsblock
11.45 - 12.10 Uhr	Hofpause
12.15 - 13.00 Uhr	3. Arbeitsblock
13.00 - 13.45 Uhr	6. Stunde/Arbeitsgemeinschaften

Unser Zeitraster für den Ganzttag	
8:00 - 13:00 Uhr	Unterricht
13:00 - 13:45 Uhr	Mittagessen
13:45 - 14:15 Uhr	"Was ihr wollt-Zeit" Angebote: Arbeitsgemeinschaften, freies Spiel, Bastelangebote...
14:15 - 15:00 Uhr	„Lernzeit“ - Hausaufgabenbetreuung, Förderzeit, Lernspiele

- Von 15:00 bis 16:00 Uhr ist eine zusätzliche kostenlose Betreuung möglich (Spielen, Basteln etc.).
- Wir bieten eine kostenpflichtige Früh- und Spätbetreuung im Ganzttag an von 7.00 Uhr bis 8.00 Uhr und von 16.00 Uhr bis 17.00 Uhr. Diese ist nur für Kinder berufstätiger Eltern gedacht. Voraussetzung ist, dass es mindestens fünf Anmeldungen gibt.
- Bei Bedarf wird für Ganzttagsschüler berufstätiger Eltern zusätzlich eine ebenfalls kostenpflichtige Ferienbetreuung organisiert (Höhe der Kosten ist abhängig vom Einkommen).

Höfliche Umgangsformen und das Einhalten der Schulregeln für ein friedliches Miteinander sind uns wichtig. Wir haben Schulregeln erarbeitet und achten darauf, dass diese auch von allen Menschen, die sich in unserer Schule befinden, eingehalten werden.

Die Gemeinschaft spielt bei uns eine sehr große Rolle. In regelmäßigen Abständen trifft sich die ganze Schule im Plenum, um mit allen zusammen wichtige Dinge zu besprechen und Arbeitsergebnisse aus den Klassen zu präsentieren.



### Unsere Schulregeln

- Wir verhalten uns friedlich, freundlich und respektvoll.
- Wir lösen Streit gewaltfrei und verletzen uns nicht gegenseitig.
- Während der Schulzeit bleiben wir auf dem Schulgelände.
- Im Haus gehen wir langsam und ruhig.
- Wir halten die Toiletten sauber.
- Wir klettern nur an Klettergerüsten.
- Stöcke und Steine lassen wir liegen.
- Wir achten auf das STOPP - Zeichen.



Wir arbeiten seit mehreren Jahren in 12 altersgemischten Klassenfamilien der Jahrgangsstufen 1/3 und 2/4. Das heißt, dass jüngere und ältere Schüler gemeinsam in einer Klassenfamilie lernen. Jeder Schulanfänger bekommt einen älteren und bereits erfahrenen Lernpaten an die Seite gestellt. Einige Fächer, wie zum Beispiel Englisch, werden in Jahrgangsgruppen unterrichtet. Die jüngeren Kinder werden während dieser Zeit betreut und haben die Möglichkeit zum angeleiteten Spiel.

## Warum wir in Klassenfamilien arbeiten



- „Ich bin nicht anders“

Nicht alle Kinder sind gleich. Jedes Kind lernt in seinem eigenen Tempo, mit den Materialien die es braucht. Es gibt kein „Sitzenbleiben“. Kinder, die zum Lernen längere Zeit benötigen, können in ihrer gewohnten Lerngruppe ein Jahr länger bleiben.

- „Ich nehm` dich an die Hand“

Kinder können einander Vorbilder sein. Die jüngeren Schüler lernen von den Älteren, die Älteren festigen ihr Wissen durch Erklären. Das Arbeiten in jahrgangsgemischten Klassen kann ein Ansporn für Kinder sein, schnell selbständig zu werden und eigenständig zu arbeiten. Dadurch hat die Lehrkraft mehr Zeit für die Bedürfnisse des einzelnen Kindes.

- „Bitte sei leise“

Kinder vermitteln Klassenregeln und Traditionen unter sich, so dass die Schulanfänger schnell den Ablauf eines Schulalltages kennen lernen und übernehmen. Es gibt weniger Probleme im sozialen Bereich durch bereits bestehende arbeitsfähige Gruppen. Die Kinder gehen toleranter und weniger aggressiv miteinander um.

- „Wir arbeiten zusammen“

Damit wir als Schule erfolgreich mit unseren Kindern arbeiten können, brauchen wir auch die Erfahrung und Unterstützung der Eltern. Wir freuen uns, wenn sich Eltern als Begleitung bei Unterrichtsgängen, als Helfer beim Lesen oder Basteln oder als Betreuer für Pausenspiele zur Verfügung stellen.

- „Wir arbeiten erfolgreich“

Lehrer der angrenzenden Schulen haben uns immer wieder bestätigt, dass Kinder der Grundschule Pastorenweg gut in den neuen Schulen zurechtkommen, da sie gelernt haben, sehr selbständig und eigenverantwortlich zu arbeiten und ein gutes Sozialverhalten haben.

## Besondere Angebote

- Muttersprachlicher Unterricht Türkisch
- Schulbibliothek und Leseclub (z.Zt. durch einen Umbau nicht möglich)
- Redaktion Homepage
- Geigenunterricht
- Blockflöte
- Musical English
- Schulchor und jahrgangsübergreifender Singkreis
- Fußball
- AG Spiel und Bewegung





## Wie wir arbeiten

Unsere Schule arbeitet notenfrei mit schuleigenen Arbeitsmaterialien in den Fächern Deutsch, Mathematik und Sachunterricht. Diese Arbeitshefte sind dem Bremer Lehrplan angepasst, bauen aufeinander auf und fördern das selbständige, entdeckende Lernen. Die Klassen arbeiten mit Wochen- oder Arbeitsplänen, die individuell an den Leistungsstand der Kinder angepasst sind.

Unsere Schule entwickelt sich in den kommenden Jahren zur gebundenen Ganztagschule. Schon jetzt wird ein Teil der Kinder am Nachmittag betreut.

Zurzeit befinden wir uns im letzten Bauabschnitt der Umgestaltung der Schule. Der Neubau ist fertiggestellt und wird bereits genutzt.

Die Schwerpunkte unserer Schule liegen in der Sprachbildung und der Leseförderung, der musikalischen Bildung, sowie der Gesundheits-erziehung.

Wir arbeiten mit den Bremer Philharmonikern, dem Lions Club Heimathafen Bremen, Kultur vor Ort/ Kinder-Atelier Roter Hahn, der Stadtbibliothek West, der Kunsthalle Bremen und dem Universum zusammen.

Unser Elternbeirat und unser Schulverein unterstützen unsere pädagogische Arbeit.

Wir haben einen offenen Unterrichtsbeginn von 8.00 Uhr bis 8.15 Uhr. Es gibt Morgen- und Erzählkreise und Probleme werden im Klassenrat besprochen und gelöst. Gemeinsame Projekte, klassenübergreifende Singkreise und Aufführungen stärken unseren Zusammenhalt.